$\underline{https://www.lavanguardia.com/politica/20240119/9501354/gobierno-acusa-garcia-castellon-actuar-criterios-politicos-caso-tsunami.html$

La ley de Amnistía

Teresa Ribera pone en duda los criterios de García-Castellón en el caso de Tsunami

"Este juez nos tiene acostumbrados a que siempre se incline en esta misma dirección, que tiene una implicación política importante, y suele salir a colación en momentos sensibles", dice la vicepresidenta

Fuentes del Gobierno aseguran que el Ejecutivo defenderá a los jueces y magistrados de cualquier injerencia en su trabajo

El PP ve de una "gravedad extrema" que una vicepresidenta acuse a un juez de "prevaricar"



la vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera

MARTIN DIVISEK / EFE

Josep M. Calvet

19/01/2024 09:52 Actualizado a 19/01/2024 18:14

"Este juez nos tiene acostumbrados a que siempre se incline en esta misma dirección, que tiene una implicación política importante, y suele salir a colación en momentos políticos sensibles". Así se ha pronunciado la vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, en una entrevista en TVE sobre el juez de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón, quien ayer, en un auto en el que rechazó un nuevo recurso de la Fiscalía contra la causa de Tsunami Democràtic por terrorismo, advirtió que esta imputación al expresidente de la Generalitat Carles Puigdemont y a la secretaria general de ERC, Marta Rovira, está cada vez más "afianzada".

Tras estas palabras de Ribera, fuentes de la Moncloa y algunos ministros como el de Interior, Fernando Grande-Marlaska, o el de Agricultura. Luis Planas, han salido al paso para tratar de matizarlas. Las fuentes del Gobierno han asegurado que el Ejecutivo defenderá a los jueces y magistrados de cualquier

injerencia en su trabajo, "también de los intentos de hacerlo del PP", partido que ha tachado de una "gravedad extrema" que una vicepresidenta acuse a un juez de "prevaricar".

Sin embargo, la vicepresidenta segunda del Gobierno y líder de Sumar, Yolanda Díaz, ha secundado en declaraciones a los periodistas las declaraciones de Ribera asegurando que en que ciertas resoluciones judiciales "coinciden" en aprobarse precisamente en "tiempos de una relevancia política concreta".

Tras pedir "respetar el principio fundamental de la convivencia y de la Constitucion como es la separación de poderes y el ejercicio del poder incluido el respeto al poder judicial", Teresa Ribera ha señalado que ello "no impide ver que hay algunas personas que ostentan esta representación institucional del poder judicial que tienen cierta querencia por pronunciarse siempre en la misma dirección y en un momento particularmente oportuno", en alusión velada a la coincidencia del auto del juez con la tramitación de la ley de Amnistía en el Congreso y en concreto a <u>la negociación entre el PSOE y los partidos independentistas de las enmiendas</u> de estos últimos que buscan blindar el olvido penal de sus dirigentes tratando de incluir en la ley las imputaciones precisamente de terrorismo.

Hay personas del poder judicial que tienen cierta querencia por pronunciarse siempre en la misma dirección y en un momento particularmente oportuno"

Teresa Ribera Vicepresidenta tercer del Gobierno

"Yo sería muy cauta con respecto a la manera en la que se está pronunciando este juez, que nos tiene acostumbrados a que siempre se incline en esta misma dirección, que tiene una implicación política importante, y suele salir a colación en momentos políticos sensibles", ha indicado a continuación la vicepresidenta, quien este fin de semana se incorporará a la ejecutiva del PSOE como vocal sin cartera.

Preguntada por si estaba poniendo en duda los criterios del juez, en concreto por si este se estaba guiando por criterior políticos, Ribera ha insistido en que "la hemeroteca muestra que siempre tiene mucho acierto en las fechas y en la sensibilidad de las fechas donde salen estas afirmaciones" para recordar sin mencionarlo que el juez de la Audiencia Nacional reactivó la causa de Tsunami Democràtic por terrorismo contra Puigdemont y Rovira justo cuando se negociaba la ley de amnistía y la investidura de Pedro Sánchez, que tuvo lugar diez días después, tras estar parada durante mucho tiempo. Fue el mismo juez quien pidió pocos días antes un informe de la Guardia Civil que recibió con celeridad y sirvió para sostener las imputaciones a la vez que admitió la personación en la causa de Vox y de la asociación de víctimas Dignidad y Justicia, toda vez que tenía a la Fiscalía en contra.

Precisamente, García-Castellón rechazó ayer el recurso de la Fiscalía contra su decisión de <u>enviar una exposición razonada al Tribunal Supremo</u> para que investigue por un delito de terrorismo en dicha causa a Puigdemont, Rovira y a otras diez personas.

En todo caso, la vicepresidenta tercera ha señalado que el juez "debe motivar, explicar" su pronunciamiento y ha adelantado que ahora "corresponde esperar a ver qué es lo que ocurre". Y cuestionada por si consideraba la causa de Tsunami Democràtic como un caso de *lawfare*, es decir de persecución judicial por motivos políticos, Ribera ha argumentado que es "capital" entender que no solamente importa el ejercicio del poder judicial, sino también "las formas y las motivaciones". "Pero también esa valoración de oportunidad sobre el momento en que salen a la luz estas informaciones es relevante", ha enfatizado Ribera.

El PP ve de una "gravedad extrema" que una vicepresidenta acuse a un juez de "prevaricar"

Desde el PP no han tardado en reaccionar a las palabras de Teresa Ribera. Su portavoz nacional, Borja Sámper, ha considerado que la vicepresidenta "ha acusado a un magistrado de prevaricación". "El ataque del gobierno a la división de poderes y a la defensa de los políticos indepes a costa de nuestro Estado de Derecho sigue su escalada", ha añadido en un mensaje en la red social X.

Asimismo, fuentes del partido han considerado de "una gravedad extrema" que una vicepresidenta del Gobierno insinúe que "hay jueces que prevarican en su toma de decisiones", como consideran que ha

hecho Ribera. "El sanchismo asume el discurso independentista de que la Justicia no es imparcial y Ribera pone voz a los que dicen que en España hay lawfare", indican estas fuentes.

"El Gobierno respeta las decisiones del Poder Judicial aunque, en ocasiones, no comparta algunas de ellas" -fuentes-

Por su parte, fuentes del Gobierno han señalado que el Ejecutivo "demuestra con su actuación su respeto institucional al Poder Judicial, a la separación de poderes y a la independencia de jueces y magistrados en su labor" y que respeta las decisiones del Poder Judicial "aunque, en ocasiones, no comparta algunas de ellas". En el caso Tsunami, recuerdan estas fuentes, las decisiones del magistrado fueron recurridas por el Fiscal, por lo que la consideración jurídica de los hechos ocurridos como terrorismo están pendientes de recurso ante la propia Audiencia Nacional. "Ese debate jurídico se resolverá por los órganos judiciales y el Gobierno respetará, por supuesto, la decisión final que se adopte", han indicado.

Y apuntan al PP al considerar que "si en España hay un claro ejemplo de intervencionismo en el Poder Judicial es el secuestro al cual el Partido Popular está sometiendo al CGPJ bloqueando su renovación desde hace más de 5 años. O el intento de 'controlar la Sala Segunda del TS por detrás', como manifestaron en su día dirigentes del PP.

Grande-Marlaska ha entrado en la polémica desde Rabat, a donde se ha desplazado para mantener un encuentro bilateral con su homólgo marroquí. "Es claro y evidente que el Gobierno de España ha manifestado siempre un respeto inquebrantable hacia la independencia judicial", ha declarado en un intento de matizar las palabras de la vicepresidenta tercera. Con respecto al último auto de García-Castellón, en el que ve reforzada la acusación de terrorismo al ex president de la Generalitat-, el ministro ha pedido "máximo respeto" para las resoluciones judiciales, si bien ha recordado que la decisión no es firme, que se deberá pronunciar la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional.

Las palabras de Ribera también han creado malestar en el mundo judicial. Algunos vocales conservadores del Consejo General del Poder Judicial han pedido la convocatoria de una Comisión Permanente extraordinaria para abordarlas, mientras las principales asociaciones judiciales conservadoras (la Asociación Profesional de la Magistratura, la Asociación Judicial Francisco de Vitoria y el Foro Judicial Independiente) han lamentado las críticas al magistrado. En concreto, la APM, mayoritaria, ha sostenido que "no es de recibo" en un Estado de derecho que un miembro del Ejecutivo "acuse veladamente a un juez de prevaricar".

Más comedido se ha mostrado el expresidente del gobierno socialista José Luis Rodríguez Zapatero quien, en declaraciones en el Congreso y preguntado por la polémica, se ha inclinado por el azar ante la disyuntiva que él mismo ha planteado entre "la conspiración y el azar". Al hilo de ello, ha parecido recrimar las palabras de la vicepresidenta tercer al advertir que "cada uno debe estar en su sitio".

"Casualidades sospechosas"

Por su parte, algunos socios del Gobierno han coincidido con la vicepresidenta tercera. "Hay casualidades que son muy sospechosas", ha señalado la secretaria general adjunta de Esquerra Republicana, Marta Vilalta, también en TVE, en alusión a la coincidencia del auto del magistrado con las negociaciones por las enmiendas de la ley de Amnistía, a la vez que ha criticado la "obsesión política" del juez por incriminar al independentismo por terrorismo.

Al mismo tiempo, el portavoz de ERC en el Congreso, Gabriel Rufián, lanzaba una diatriba contra el juez para sustentar las sospechas de su compañera de filas: "García Castellón salvó a Cospedal de la Kitchen, a Esperanza Aguirre de la Púnica, sacó a Ignacio González de la cárcel, archivó la causa contra el rey, nunca supo quién era M.Rajoy, ha abierto 20 causas contra Podemos y ha imputado por terrorismo a Marta Rovira por una manifestación", indicaba Rufián en X.